



27^{eme} Dimanche du TO Le 8 octobre 2023 - Cycle A



QUE TON AMOUR NOUS FASSE BOUGER



AMBIANCE

J'ouvre mon cœur et ma vie pour que Tu puisses y entrer, la connaître, la préparer et m'aider à l'aménager selon ce que la mission me demande.

Toi qui confies la vigne aux ouvriers et qui mets à l'épreuve notre loyauté, sois le rocher solide qui soutient et encourage nos décisions et nos choix.

Ta Parole d'aujourd'hui nous invite à réfléchir à chacune de nos responsabilités et aux dons que nous recevons. Elle nous invite à les mettre en œuvre dans notre environnement, en fonction de nos responsabilités.

Es-tu le vrai Seigneur qui habite nos vies et autour duquel tout se façonne ?

Sois ma pierre angulaire, celle que les architectes ont rejetée !

CHANT. LA PIEDRA ANGULAR – AIN KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=4KYRRDSt-eQ>

EVANGILE – Matthieu 21, 33 – 43

« Écoutez une autre parabole : Un homme était propriétaire d'un domaine ; il planta une vigne, l'entoura d'une clôture, y creusa un pressoir et bâtit une tour de garde. Puis il loua cette vigne à des vigneron, et partit en voyage. Quand arriva le temps des fruits, il envoya ses serviteurs auprès des vigneron pour se faire remettre le produit de sa vigne. Mais les vigneron se saisirent des serviteurs, frappèrent l'un, tuèrent l'autre, lapidèrent le troisième. De nouveau, le propriétaire envoya d'autres serviteurs plus nombreux que les premiers ; mais on les traita de la même façon. Finalement, il leur envoya son fils, en se disant : "Ils respecteront mon fils." Mais, voyant le fils, les vigneron se dirent entre eux : "Voici l'héritier : venez ! tuons-le, nous aurons son héritage !" Ils se saisirent de lui, le jetèrent hors de la vigne et le tuèrent. Eh bien ! quand le maître de la vigne viendra, que fera-t-il à ces vigneron ? » On lui répond : « Ces misérables, il les fera périr misérablement. Il louera la vigne à d'autres vigneron, qui lui en remettront le produit en temps voulu. » Jésus leur dit : « N'avez-vous jamais lu dans les Écritures : La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle : c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux ! Aussi, je vous le dis : Le royaume de Dieu vous sera enlevé pour être donné à une nation qui lui fera produire ses fruits. »

Approfondissons les textes de la Parole (Marie-Noëlle Thabut)

La première lecture commence comme une chanson de vendanges : « Je chanterai pour mon ami le chant du bien-aimé à sa vigne... » Isaïe dans son discours est clair : le bon raisin attendu, c'est le droit et la justice ; le mauvais raisin, c'est ce qu'il appelle « l'iniquité, et les cris de détresse ». Pour le prophète, il s'agit avant tout d'affirmer que dans tout ce qui nous arrive, c'est vers le Dieu d'Israël qu'il faut se tourner. Lui, le Saint d'Israël, est totalement étranger à toutes les bassesses et les injustices des hommes. Notre chance à nous, deux mille cinq cents ans après, c'est de savoir que Dieu n'est jamais en colère !

Pour qui a entendu le chant de la vigne d'Isaïe, dans la première lecture, le psaume 79 en est l'écho parfait ; le thème est le même : Israël est comparé à une vigne dont Dieu est le vigneron. Celui-ci a fait pour sa vigne tout ce qu'un vigneron peut faire ; il l'a soignée, protégée, gardée. « Ne soyez inquiets de rien », dit Paul et nous avons envie de lui répondre, que ce n'est pas toujours facile ! Mais il faut relire le verset précédent : « Le Seigneur est proche ». Voilà pour Paul la meilleure, et même la seule raison de rester sereins, quoi qu'il arrive.

Finalement, on reconnaît dans la parabole de Jésus les emprunts qu'il fait au chant de la vigne d'Isaïe : « Un homme était propriétaire d'un domaine ; il planta une vigne, l'entoura d'une clôture, y creusa un pressoir et y bâtit une tour de garde ». Le propriétaire entoure sa vigne des mêmes soins que le vigneron d'Isaïe ; mais les similitudes s'arrêtent là. Dans l'évangile, la parabole prend un tour nouveau et propose donc une leçon nouvelle. La dernière phrase de Jésus est terrible : « Le Royaume de Dieu vous sera enlevé pour être donné à un peuple qui lui fera produire son fruit ». Faut-il en conclure que le peuple d'Israël serait rejeté ? Non, Israël reste le peuple élu au service du monde parce que « Dieu ne peut pas se renier lui-même ».

D'autre part, il ne faut pas oublier qu'une parabole n'est jamais un verdict, mais un appel à la conversion. Il ne faut jamais perdre de vue que le souhait constant de Jésus est de sauver les hommes, non de les condamner : « La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre angulaire. C'est là l'œuvre du SEIGNEUR, une merveille sous nos yeux ! » Dieu est un habitué de ces renversements de situation. Le nouveau peuple, ce seront tous ceux qui se rassembleront autour de lui, quelle que soit leur origine. Et nul n'en est exclu : tous les vigneron sont englobés dans la phrase de Jésus sur la croix « **Père, pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font** ».

Des pistes pour la prière

- Qui pourraient être les personnages de la parabole aujourd'hui ?
- Quelle est la pierre angulaire dont nous nous débarrassons aujourd'hui ?
- Qu'est-ce que le texte de l'Évangile t'invite à faire dans le temps présent ?



MUSIQUE AMBIANCE

<https://youtu.be/AJ4QHyMF4VY?si=NaBtinueRfAOBGNA>

PREUVE DE LOYAUTÉ

Les administrateurs
pas les propriétaires
Nous empruntons parfois
des chemins erronés.
Il y a des signes avant-
coureurs
que nous ne prenons pas en
compte.
Sommes-nous ces paysans
en qui le Seigneur a mis sa
confiance ?
Mettez à l'épreuve
notre loyauté.
Et si nous étions
les propriétaires ?
Avec une attitude possessive
face à un cadeau reçu ?
Il y a des signes
et des prophètes
qui nous invitent
à la conversion.
Dieu est un don
à l'homme.
Il est le cœur
des simples.
Ceux qui s'ouvrent
à la nouveauté.

Ceux qui ne sont pas
et ne se sentent pas
propriétaires de rien,
ceux qui n'ont pas de
pouvoir,
ni politique
ni intellectuel,
ni économique,
ni spirituel.
Ceux qui ne s'accrochent pas
à des valeurs vides.
et qui sont prêts
à changer.
Non à l'attitude possessive,
possessive
possessif,
mais à la responsabilité,
chacun à son niveau.
Nous ne possédons
de rien.
L'autorité,
c'est le service,
le service est un geste
d'amour
à Toi, Seigneur, en tout.
Notre fondement
Jésus.

CHANT. NADIE ME AMA COMO TÚ - KYRIOS

<https://youtu.be/-XrxrBfHqII?si=W0BgVFAnpOqNe4Am>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

